

新山協ニュース

第8号 新潟県山岳協会

発行者 鈴木敏雄

新潟県遭難対策協議会について

五十嵐篤雄

我が国における最近の登山人口は一千万人を超えており、毎年痛ましい山の遭難事故があとを断たないのも当然で、これが社会問題に発展している現況です。

そこで新潟県でも山岳遭難事故を調査研究し、山岳における痛ましい事故を未然に防止するとともに捜索、救助等に万全を期すため、昭和四十一年に県関係機関、山岳関係団体、各団体等および学識経験者によって新潟県山岳遭難防止対策協議会が発足し、年一回の会議がおこなわれてきました。

私もいくたびか出席しましたが内容は形どうりで、その年にあたる山岳遭難の実態報告、山岳遭難事故発生状況一覧表の説明、全国山岳遭難対協

体の救助活動の報告と要望事項等、三時間程度で会議終了となります。

毎年要望事項で問題になるのは救助隊員の身分保障です。山岳遭難事故はその原因、

状態が非常に複雑であり、職務として確実に身分保障され

ている警察官や屈強な機動隊員が集まつてもどうにもならない場合があります。結局そ

の②前項の場合のほか水難、山岳における遭難、交通事故そ

の他の変事により人の生命に危険が及び、又は危険が及ぼ

るとしている場合に自からの危難もかえりみず職務によら

は殆んど生活のため稼いでいる人達で、自分の仕事をなげ、勤めを休み出勤しなければならず、そのうえ自からの危難

をかえりみず人命救助に当らなければならぬのに身分保障の問題が今までつきり明示されていませんでした。

参考までにこのことについての法律を略記しますと。

警察官の職務に協力援助した者の災害給付に関する法律

こした場合は適用しないといふことになります。

第二条（第一條省略）職務執行中の警察官がその職務執行上の必要により援助を求めた場合、その他これに協力援助

する方が相当と認められる場合には、その他の職務遂行に協力援助

場合に職務によらないで当該場合に職務によるものがあると認められた救助隊員の身分

は、救助隊員の身分保障を受けるとき（中略）國又は都道府県はこの法律の定めるところにより給付の責に任ずる。

②前項の場合のほか水難、山岳における遭難、交通事故そ

の他の変事により人の生命に危険が及び、又は危険が及ぼ

るとしている場合に自からの危難もかえりみず職務によら

ないで人命救助に当った者。

となっています。この条文が山岳遭難救助隊、地元山岳会に適用するためには警察官が

その職務執行上必要により援助を求めた場合と②の事実が認められた場合のみに適用す

るという解釈になります、警察の要請もないのに勝手に救

助にゆき二重遭難や事故をお

こした場合は適用しないといふことになります。

しかし山岳遭難の場合は種々の事情を考慮し適用する場合もあるということで一応この問題の解決をみました。

県遭難対策のながい間の懸案事項であった救助隊員の身分保障の問題は、ようやく日の

めをみるとことになったわけであります。しかし当県の山岳遭難事

故防止対策、救助対策については問題が山積しております。

これは時間かけて、机上だけではなく直接救助にたどりわざわざ

っている地元の人達の納得のゆく対策を進めてゆかねばならない時期にきてること痛

感しました。

谷川岳登山

指導センター

開所される

群馬県では二月十八日に登

山指導センターを開所し、遭難防止と登山指導に関する業務を開始した。

獵師と冬山

佐久間 悅一

今次大戦前、私などは飯豊連峯の道のない未知の沢に入るときは、おおよそ地元の獵師を案内兼人夫として頼み、地図に沢名峯名の地元の呼称を記入してゆくのであった。

そうした山人（やまん）と山中寝食をともにしていて、彼等の強靭な意志と体力、それに自然の中に溶けこむよう登山と野獸を狩ることとするマタギ（大型獸を捕る山神を信奉する獵師）の山は、おのづから異なることは言うまでもない。強えて共通するところと言えば、積雪期の山中行動と山中の生活技術的な面である。これとても過去のアオシシ（カモシカ）・熊とりのマタギの集団統制の理念が、山の神信仰によって行わされているのに対し、登山者のそれはスポーツアルピニズム

に立脚していることで、根本的に相違のあることは論ずる。連峯の道のない未知の沢に入るときは、おおよそ地元の獵師を案内兼人夫として頼み、地図に沢名峯名の地元の呼称を記入してゆくのであった。

そうした山人（やまん）と山中寝食をともにしていて、彼等の強靭な意志と体力、それに自然の中に溶けこむよう登山と野獸を狩ることとするマタギ（大型獸を捕る山神を信奉する獵師）の山は、おのづから異なることは言うまでもない。強えて共通するところと言えば、積雪期の山中行動と山中の生活技術的な面である。これとても過去のアオシシ（カモシカ）・熊とりのマタギの集団統制の理念が、山の神信仰によって行わされているのに対し、登山者のそれはスポーツアルピニズム

タギの山中行動を観察する場合、ここから発現している行動が多いのであるが、しかし、ここではそれらのいちいちの事例を述べる余白がないので、精神的緊張が強えられる。

岩船郡朝日村三面に集中に行われたスノヤマ（特殊神事的）が山をどのように考えていたか。われわれの先人は、山地は山の神の住み家であり、山中はすべて山の神の支配地であり、里と異なる世界である。

山中の樹木も岩石もそこに住む獸もいっさい山神の所有物である。したがって野獸を捕る狩猟は、山の神から授けてもらうものという観念があつた。山中で山神の意に添うような行動をとらなければ、獲物もないし、身に危険が及ぶものとしていた。山中では里とは違った山言葉を使用した。朝夕水垢離を取っていたことは、こうした考え方から発している証差である。

山は神靈の鎮もるところとされることは、どうした考え方から

二、装備の持たない者は参加できない。

冬の寒中には、背にはアオ

のキカラワを着て、胸当て、上腕は猿や穴熊の皮でおおい、指は穴熊皮製の二股のテカラ

をつけ、足はアオの肢皮で作られたケタビをはく。このよう

な装備は厳寒風雪期において、しかも、どんな荒天でも前夜決めた狩場へ行き、終日、狩りに従事しなければならない

スノヤマでは、保温性のある

三、食糧、獲物の分配。主食は米及び餅であるが、各自定められた量を持参し、山中では共同管理され、食事はあくまでも平等分配である。

四、頭固め。準備会が行われ、参加者は全員必ず集まり、その後、各人が村中の各家に出発の挨拶をする。スノヤマ参加の意志決定が強固となるわけである。

五、山小屋（あるいは岩洞）における生活作法・戒律（法事といるし）がつけられ、他との混同は厳に戒められていた。しかも装備の不注意による破損は、处罚の対象になっていたのである。

三、食糧、獲物の分配。主食は米及び餅であるが、各自定められた量を持参し、山中では共同管理され、食事はあくまでも平等分配である。星などの行動食は、飯は凍るので草餅を焼いて持参していた。獲物の分配はすべての分配が終わらなければ、全員箸を取ることはできない。星などの行動食は、飯は凍るので草餅を焼いて持参していた。獲物の分配はすべて平等均等である。

四、頭固め。頭部はブシという覆面をかぶるが、どんな吹雪でも耳を露出するよう要請されている。例えば、いかなる微かな雪面の裂ける音でも聞きもられて

五、山中の狩猟団の階層制度。予め鎮守社などにおいて教えた。スノヤマでは、保温性のある

六、装備の持たない者は参加できない。

冬の寒中には、背にはアオのキカラワを着て、胸当て、上腕は猿や穴熊の皮でおおい、指は穴熊皮製の二股のテカラをつけ、足はアオの肢皮で作られたケタビをはく。このような装備は厳寒風雪期において、しかも、どんな荒天でも前夜決めた狩場へ行き、終日、狩りに従事しなければならないスノヤマでは、保温性のある冬山装備として不可欠のものであった。そのほか、ミノとスノヤマでは、保温性のある冬山装備として不可欠のものである。

七、頭固め。頭部はブシという覆面をかぶるが、どんな吹雪でも耳を露出するよう要請されている。ゴトの必要部分や山言葉を教える。スノヤマ参加の意志決定が強固となるわけである。

八、山中の狩猟団の階層制度。予め鎮守社などにおいて教えられた。スノヤマでは、保温性のある冬山装備として不可欠のものである。

九、装備の持たない者は参加できない。

スノヤマの組織は、山小屋生活においては、フジカ（統率者、山神祭祀を行ない世襲ナガラ（長老）・オーマタギ（教育掛）・ホウジョウ（分配責任者）・シノボ・コマタギ（炊事・雜役）の身分階層に分れ、仕事の分担と責任が決められている。これはフジカを除き、スノヤマ経験年数の多少できめられる。すべて各階層を経る上意下達であり、また下意上申も必ず直接の上司を経て、コマタギが行方カやナガラにちかに伺いを立てるることはできない。行動はすべて定められた通りに行われ、また上層には絶対服従であり、いささかな恣意も許されない。

基調として成立展開しているわけである。

三面には、過去においてアオシシの集団獵には右のスノヤマのはか、自由参加を許しフジカもなく階層もなく、きびしい戒律もないアオシントリが行われていた。これはサルヤマと称されていた。スノヤマの獵具は槍であり、サルヤマでは鉄砲も携行されたが獲物はサルヤマの方が少なかつたという。三面の人たちによれば、この差は精神的緊張の程度の現われであるといふ。

スノヤマの場合、装備と体力の充分な狩人を選び、しかも集団統制をきびしくし、緊張を持続せしめて厳冬期の危

地形に精通している彼等が、冬山において、いかに経験の集積を重視し、さらに集団の力の総合発揚に対処していくかという点に眼を向けてみたのである。

第33報

告 本 間 少年女子監督 体育大会

三一

博

博

19

五

手の得りを説き効果が、

字習に支障をきたすことを
それ、故意に点をおとすこ
を考えた選手がいないとは
遅れ) 真剣に取り組んでい
者との間に深い溝ができ、
ーム内の統一がそれなかっ
た。幕営撤収時
されなかつた。(幕営撤収時
勿論他校の顧問の応援を得
如何に国体が大切なもの
その価値と社会に対する
来が絶大なものかを諄々と
き聞かせた。又、学校長か
激励会を開いてもらつて説
したり、両親を通じたり選
手の先輩を動員して大会に全

つた。
 ①現地調査
 数多くやる程よい事であるが、少くとも全員が4コースを踏査する必要がある。その場合、食糧計画や重量調整は本番と全く同じ状態で実施されなければならない。

そのため八月下旬に気象条件に差はあるが、四日間第二次強化合宿を予定したが果たせなかつた。又、九月九日、十日、成年男女、少年男女全員の合同合宿が少年女子の都合によつてわざわざその月に組まれ、事前に充分に選手に都合を聞き、了承を得て準備を進めた。それでもかかわらず前日になり一人は家事都合、一人は風邪の理由で欠席し、結局リーダー一人の参加で終わってしまったことは、非常に遺憾であった。裏切られたというか、飼い犬に手を噛まれるような断腸の思いであつた。

三年は進学、就職をひかえ、二年は就学旅行の季節でもあり重複しないように、支障の

えを起させ、裏目に出来たようだ。少年男子少年女子のリーダーは意欲満々で燃えていたのだが。成年は勿論のこと。
 (2)資料書、計画書の作成
 八月中に資料作成、原稿作成。九月二十日資料書完成。

十月第一週に計画書完成を目指すに準備を急いだ。九月に入り、二学期が始まれば当然時間が足りなくなるので、夏季休業中には原稿作成まで完了していなくてはならない。しかし、昨年の経験からも充分知っていると規定されていた。

登山靴は季節、場所にあさりするので改造の余地がある。

④マヨネーズ
 チューブでつくったコップ
 に50ccごとに目盛りをした。

(2)第一日 A四コース 三
 人合計 45kg
 ②天幕は、まだまだスピーグ・ピンの打ち方。底にX型ド化するための改良余地あり。

薄いストッキングと毛糸靴下一枚合計三枚はいていた。毎日足の手入れを充分行つた。
 (1)ラジウス
 新品一ヶ準備したが、第三日目予熱皿下から氣化ガスが漏れ赤い炎が出て修理した。
 (2)一週間前から水分の摂取量を規制すること。

③装備に関して
 (1)登山靴
 登山靴は季節、場所にあさりするので改造の余地がある。
 (2)小物入れ
 行動中必要な小物入れは、しかし予算のめどが立たず、九月中旬に発注し現品が到着したのは十月二日だった。早速事前に二回、二日にわたって各二時間歩道ではきならしになっていた。反省としては資料書、計画書をもっと深く掘り下げ徹底的にやるべきだった。具体的には、自然、本番ではマメの破れ二人ヶ所づつ。靴ぞれ三人一ヶ所づつ。一人は左右両親指爪に紐をつける等。

薄いストッキングと毛糸靴下一枚一枚合計三枚はいていた。毎日足の手入れを充分行つた。
 (1)夏中、氷製品の禁止
 (2)体力調整については、出食品は、絶対口にしない。
 (3)中毒のおそれのある古い発前日までトレーニングを欠かさないこと。
 (4)健康管理

のろかった。又、観察（周辺の植物・景観・気象等の記録）に時間をとりすぎた。これは明らかに事前調査不足によるものである。行動食を入れる小袋を便利なように、又、身体に密着するよう改めて改造の要があり。ベース配分をうまくすること。風倒木の多い所で時間が、かかり登りがつらく長く感じられた。後半おくれたのであせりがでた。やはり事前研究不足のためであった。

靈仙寺山頂で審査あり。

牧場終了時に担荷重量の計測がなかった。牧場では共同キヤンドルと特に個人の非常用使用以外の軍手スペアについて審査あり。

(3) 第二日、B二路査競技、

三人合計 4.5 Kg

三番目に出発。地図上にはい道があり、コースを誤る。これは事前踏査不足と経験不足が原因である。経験による感の方が早く便利であるが浅いと迷いを生ずるものとなる。

やはり読図から方向と距離を出し、あわてず正確に、歩数から距離を算出しなければならない。從ってコースマップを与えられた時点でそれぞれの分岐点とその間の距離を読みとり、歩数を出しておくことが必要である。特に地形に高低がある段丘や村落内の道路は、迷いやすい要注意の所である。

ポイントの問題は地図符号の読み方が多かった。P5 崖、P6 針葉樹、P7 水準点、P8 桑畠、P9 小・中学校、P10 岩、P11 石段、P12 神社、P3 病院、P4 城跡、のそれぞれのマークがあり、そ

れぞれの読み方を記入する。設問ボストはこれと別にあり、通過途中の事物の注意力テストが多くた。例はコースわきの木にその科名と名称を記入し

た札がつけてあり、後でその回送荷物に入れようとした。

しかし出発地点の幕営地にはすべて計量器と砂、砂袋が

絶対用意してあることを確認して捨てさせた。結果的には

中十時過ぎに失格の旨、監督に電話があったので抗議する。

もし第一日のA4コースで

砂袋を追加せずに、出発して少年女子の終了時計測をして

のろかった。又、観察（周辺の植物・景観・気象等の記録）

やはり読図から方向と距離を出し、あわてず正確に、歩

時間と距離を算出しなければ

時間が短縮すること。読図の

Kg オーバーは必要である。水

と宣告されても受け入れることができた。しかし第一日目

IC 計量しなかったことは、審

査のミスであり、重量の項目

もよるが晴天の乾燥を見込

んで充分である。

もっとも第32回国体長野県

まで競技に参加させるよう

に信頼し合うと同時に一人一人がエキスパートでなければ

ならない。

選手にはの重量調整法があ

るようだけと考えられないこ

とはない。ゴール近くの大橋

で荷物のバランスを見るとか

でザックを開けさせる。又、

ラジオのチューニングテスト

あり、他に保険証の写しの所

持を聞かれる。

牧場で観察記録提出。計量

リーダーはそれを確認してい

た。又、すでに入山前夜の計

量で第三日日全装備の日は、

重量不足になることを予想し

て3 Kg の砂袋2ヶを準備して、

いては夜の献立と非常食、予

備食の審査。天気図作成後、

戸隠牧場の風向と明日の天気

予報を書かせられる。その夜

の間違いは、飲まず食わらずで

も2.1 Kg だけのオーバーで出発

するものが間違いでいる。第二

コースが、たまたま好天に恵

まれ、気温が上昇したとして

も2.1 Kg をキープしなかつた事

である。疲労が蓄積していく

という頭脳の働きが鈍くなる

のが一番恐ろしいことである。ないこと。常に意識的に明朗酸素不足になると同じ事が起るけれども、それを認識し修正する必要を忘れてはならない。

参考までにメンバーシップ

の点で、選手が同一校である方がいいということは必ずしも正しくない。混成チームで長野は例外としても、三位の茨木、惜しくも失格した柄木。

岡山も非常によかったです。少年

女子15チーム中の1/3の5

校が混成チームで少いが良い成績をあげている。しかし二位の秋田は單一校代表であり、立派なチームであった。

総合的反省として混成でも

单一でも良いチームづくりを

しなければならないこと。特

に強力な精神的結束が大切で

あることが痛感させられた。

單一校の秋田も混成の柄木

も良いチームであった。事前

現地調査は、万難を排して回

二日、開会式、幕営。三、四、五の三日間はそれぞれの隊で

登山行動。六日、閉会式とい

う日程でした。八月上旬の猛

暑、毎日異なる山域で山頂を

往復するといった事情から全

もそれに負けて憶くうちになら

燃料が意外と便利である。ビニール袋は個人と共同のものを準備する。15分の休憩でもおいしく咽が通る昼食を

ゴーリードも意外と効果あり、

細い点ではアルコール固型

サロメチールは多めに、ルル

ムが全国的にふえたということ。

昭和五十三年度

全国高校登山大会報告

小林光衛

二十二回を数える全国高校

登山大会は八月二日から六日

迄の五日間、福島県南の浅草

岳・会津駒ヶ岳・田代山・帝

消耗を防ぐ歩行技術の研究と

コンディショニングを作りあげうる体力の養成と研究。体力の

消耗を防ぐ歩行技術の研究と

河原にて幕営地を設けられた。

十六時開会式が行なわれ平

田大六部長に次ぎ加藤チーフ

リーダーから「生活技術全般

者で、樂しいうちに「生活

技術全般に亘っての実地講習

と日本平展望登山」が開催さ

れた。

たことは、体力・技術とともに

その向上ぶりは驚くべきもの

ばかりの村松公園を抜け、渓

谷の美しい早出川にそって小

谷の美しい早出川にそって小

谷の美しい早出川にそって小

谷の美しい早出川にそって小

谷の美しい早出川にそって小

谷の美しい早出川にそって小

考えること。

カットバン・サロンバス・

スと隔世の感があります。見

ての大会用の技術ではな

い。基本的に忠実な逞しいチー

ムが全国的にふえたといふこ

とです。

閉会式での技術委員長講評

男子九校、女子五校が優秀

から今後の課題となる点をひ

ろってみますと、炎勢下でも

コンディションを作りあげう

る体力の養成と研究。体力の

消耗を防ぐ歩行技術の研究と

コンディショニングを作りあげう

る体力の養成と研究。体力の

消耗を防ぐ歩行技術の研究と

コンディショニングを作りあげう

る体力の養成と研究。体力の

消耗を防ぐ歩行技術の研究と

コンディショニングを作りあげう

る体力の養成と研究。体力の

消耗を防ぐ歩行技術の研究と

コンディショニングを作りあげう

る体力の養成と研究。体力の

書は使う立場に立っての現実

的なものの工夫等の指摘があ

りました。

私は技術員の立場で参加い

たしましたが、審査すること

の難しさを改めて感じました。

火のつきが悪く、山での焚火の難しさをあらためて知った。リマンの夢がふくらむ。岩十八時から全員で焚火を囲んで夕食をとりながら各山岳会の自己紹介をし、藤島玄先生から火についての体験談を聞き、道具のない時代にいかに焚火が重要であったか知られました。

その後むさび会の若手グループによる司会で、宴会が催され歌ったり、踊ったりで盛り上がり、若い歌声は、夜空のかなたにこだまし、満天の星は、はてしなく広がっていた。

越後ハイキングクラブの差し入れで焼いものサービスがあり、思いがけないまろやかな味覚に舌づつみをうつた。翌十九日は、昨日の快晴とうつて変わって雨になった。加藤チーフリーダーを中心にして三バーテーに分け出発する。早出川ダムにさしかかる頃から並雨になり、時折強く降る雨は心が沈む。しかし、駒ノ神を過ぎ金ヶ谷に近くなる頃から晩秋の渓谷は、霧の摩周

湖を想像するように霞がかかります。湖と紅葉のいいようのない調和。こんなに味のある深山があることを知り嬉しい。ダムによって変わりゆく金ヶ谷を

感概無量に見詰め、新しくつけ変えられた道を単朝に歩く。途中落石がありドキドキしたが無事通過する。

金ヶ谷沢出合からようやく登りになる。雨はやむことを知らずようしそく降り続く。所々雨流は、沢であるかのごとく流れ山道をうめる。振り返ると辿った道が平坦に白く筋を引き、暮れゆく秋の静けさがいいようのない安逸を与えてくれる。

わざか十五分の登りで旧道に交わる。赤松の大木が一本ドッシリと構えている。二百二十メートルの高さで、木の根元からナタの使い方、懸垂の指導を受け、雨にたたかれながら幕営地に着く。

十五時三十分閉会式で解散ここで休息をとる。落葉樹の多い雑木の場所で佐藤一栄さんとの得意とする岩石の話を聞く。感謝し、次の山行に生かして

山を選んで欲しいと県山協から要望があり、下越地方で恒例の冬山登山講習会はマジックで尾根に出る。開ける河内山波はあいにく見えないがそれでも山の深さが身に感じにかえって、苦がはえて人の

山を選び、篠山の山を検討してみたがアプローチ、宿泊等の都合で、きびしい山を選ぶ訳には

山を選んで欲しいと県山協から要望があり、下越地方で恒例の冬山登山講習会はマジックで尾根に出る。開ける河内山波はあいにく見えないがそれでも山の深さが身に感じにかえって、苦がはえて人の

山を選び、篠山の山を検討してみたがアプローチ、宿泊等の都合で、きびしい山を選ぶ訳には

山を選び、篠山の山を検討してみたがアプローチ、宿泊等の都合で、きびしい山を選ぶ訳には

冬山登山講習会

ステップカット

三月十日 小雨

無事終了

例年ならば丈余の雪で埋

五十嵐 篤 雄

く、おまけに雨降りとは不思議な年だ。

東赤谷駅から踏切もない鉄

山岳会の面々はこの番狂わせで大童わ。

恒例の冬山登山講習会はマジックで尾根に出る。開ける河内

山波はあいにく見えないが

いるようだ。

冬山と獣師 佐久間惇一氏
山登りの根生 藤島 玄氏
二十時終了(二階では二十一時三十分まで理事会)懇親会
夕食、二十二時就寝。

冬山と獣師 佐久間惇一氏
山登りの根生 藤島 玄氏
二十時終了(二階では二十一時三十分まで理事会)懇親会
夕食、二十二時就寝。

冬山と獣師 佐久間惇一氏
山登りの根生 藤島 玄氏
二十時終了(二階では二十一時三十分まで理事会)懇親会
夕食、二十二時就寝。

十一日 みぞれ後雪

国鉄飯豊ハウス出発七時、

昨日の雨のため飯豊川の渡渉

は断念、都合で帰った人達を

除き四十三名が各自の車で滝

谷までゆく。

林道始点で四班に分れ班長

と実技講師各一名宛加わり各

班別に行動、但し頂上に十二

時全員集合ということで行動

池ノ平植林から輪樑を穿く、

輪樑、穿き方の種類の多いこ

とに驚く、この辺で例年より

トウデの平あたりでは湿め

つぽい雪が降っていたが、イ

チ登りから北西の風が強くな

り赤倉又沢源頭ではバランス

を決め、リーダー会を開く予

を失う位の吹雪となってくる、

右に蒜場山、俎倉山、左下に

内ノ倉湖、その奥に高知山と

見えるのも標高七〇〇米位、

清水釜までくると全然見えな

くなる修戴峰を越え、吹雪の

本峰の登りはフィルムクラス

トで輪樑が埋つたり埋らなか

ったりで神經を使う。

頂上で飯豊連峰を眺めながら

ら中食の夢は見事にはずれ、

目口開けられない吹雪のたち

んぼう。流石にベテラン揃え

十二時頂上全員集合した、気

温零下8度である。中食は風

当りの少ない清水釜でと大急

ぎにくだる。降雪著しい中で

の中食は山慣れしたもの仕

業であろう。

鶯平までくれば風も治まり

各班毎に自由に輪樑、アイゼ

ンの穿方、吹雪の歩行等の指

導をおこなっていた。

十五時林道の始点に小林副

会長のあいさつで閉講となる。

十日懇親会前に十一日の行

動の班編成と各班のリーダー

達の参加したのは二回目で

(一回目は一月十五・十七日

で十八県三十名)十県二十名

を決めて、リーダー会を開く予

定でしたが理事会の予定時間

が大巾に遅れたため、人員の

掌握、班編成、リーダー会が

できず、そのため山中講習に

支障きたしたことをお詫びし

- 6、関川村山の会4、新大山
の会2、越後、秀峰1、津南
1、高体連1、下越13、講師
2、計七十四名。

五十三年度日山協 指導員講習会 報告

秀峰山岳会

小林由夫

二月十九・二十日富士山で日

復(タイムリミット九時半時

点で下山)十四時富士吉田解

散という日程でした。

さて本題の研修内容ですが、

弘さんと二人で参加して来ました(各県代表二名)

二回に分けて行なわれ、私

達の参加したのは二回目で

(一回目は一月十五・十七日

で十八県三十名)十県二十名

でした。講師は日山協の増子

春雄氏をチーフに、森川洋佑、

佐藤秀有、岡本安夫、沢入保

忠の各氏でした。

二月十日、富士吉田集合で

五合目佐藤小屋まで、今年の

富士山は二月に入って雪が多

く馬返しの下の一ノ茶屋から

歩き、約四時間のアルバイト

休む時間もなく、くりかえし

やらせられた。

スタークット時の確保とし

ンパ。

十一日、七時半~十六時半

まで行動食持参で冰雪技術研

修会、夜はミーティングの予定

でしたが、埼玉岳連、神奈川

岳連の指導員検定会の人達が

同宿し満員の為簡単に終了自

由コンバとなつた。

て(文章にすると分りにくい

と思いますが)雪面にピック

ルを差し、シャフトにビレー

ザイルを通しそれにカラビナ

をつけ、カラビナが靴の甲の附

ンザイルが通っている。確保

者はビレーザイルを足で踏み

つけ、カラビナが靴の甲の附

ンザイルが通っている。確保

をとることのことです。

この場合ザイルワーク（操作）がひとつポイントとなる（ゼルブストバンドとカラビナは必ず着用）自分の体にフィックスしたザイルを四回ループ（右巻）にして左手に持ち、それを肩からゼルプセットのカラビナを通ってトップにメインザイルが行く。この体制で行動中相手が滑落した場合、左手ループの一一番外側のザイル（これはすぐ肩の方に向っているので左手の親指にひっかけてある）だけをはなさずピッケルのシャフトと一緒に握り足場を固め、ピッケルピックの方を雪面に差し腹ばいになつて確保する。これは確保者が左手ループをしていた時の余分なザイルがシャフトを握っている左手と肩と腰のカラビナによつてこの二つの方法を斜面を変え制動がかけられるということ。この二つの方法を斜面を変えながら一日中反復練習せられた。最初の頃或いは斜面に

て滑落するパーティもあり、我々も同類であった。コンティニアスの場合傾斜度はどの位が限度かということはそのパーティの持つ技術の程度によって違うので、各々に基本であり、又頭で考へるより練習によって体でおぼえて、ひとつの方法として今後十分研究検討してみていただき疑問点や改良点を日山協の方に提供してほしいという結論で実技研修を終了しました。

第三日目の富士山頂へは残念ながら我々は途中で断念しましたが、名富士の晴れ上りた青い空と富士特有の風と雪煙、それにアイゼンの小気味と肩と腰のカラビナによつて良い感じ（日頃アイゼンなどこの二つの方法を斜面を変えていました）。最後にコンパの際に話題に

奥鐘山まで、国内の多くの登

にもれず、計画の中心を氷瀑

攀を心ゆくまで楽しみ、お互に自分自身のトレーニングと

登攀の実践ということで意志を燃やしていた。しかし今年

ヨーロッパ、ヨセミテ、それ

は、暖冬であった為、氷の状態も悪く、納得のいく登攀も

んどであった。だから日頃の登山のあり方と国体とは別個の問題として、これは国体用

にヒマラヤのピックルートは、机上プランの域からはず、「夢の中の、あこがれ」にと変わっていった。く岩登りをしようと、ソウル

そんな心の中から、ロマンチズムにも似た叫びが、今回の訪韓を現実にさせた。

R C S I J (上越岩登り協会) の会員であり、尺取虫同人でもある僕達三人は、昨年12月29日～1月5日まで雪岳山を中心

岩登りが出来る所であり、ク

リーンクライム（精神的な）

わえない程の花崗岩で楽しく

岩登りが出来る所であり、ク

リーンクライム（精神的な）

出来ぬまま、雪岳山を離れた。仁寿峰は、日本では味

わぬ程の花崗岩で楽しく

岩登りが出来る所であり、ク

リーンクライム（精神的な）

が出来る岩場である。

雪岳山は、韓国で一番、美しい山であり、日本の穂高、

一ホールドと E B シューズの

冬期は、氷瀑登攀を目指すグライマーで賑わう。最近注目

されている土曜城瀑布も、雪

岳山を代表とする名瀑の一つである。

日本では、最近、氷瀑登攀

もちょっと下火の傾向ではあるが、僕達には、まだまだ未

知の領域であり、僕達も例外

ナチュラル・クライム

日本では、最近、氷瀑登攀

仁寿峰のルートは、シュイナードが開拓した。シューイナード A・B ルートを初め、フ

リーの快適なルートが多く、人工のルートは、あまりない。韓国の大ライマーは、人工登攀をあまり好きではないらしい。ルート図を見てみても、壁の弱点をついたルートが多い。日本のように、ダイレクトルートの隣りに初登ルートがあるたり、そのすぐ隣りに○○ルートと言うようルートが氾濫していない。僕達は、最終日、ノーマル、A、B、Cを登る予定でいたが、スラブに雪が着いてしまい、西壁のボルトルートへ行つた。

以上が行動の概要である。

しかし結果は、どうであれ、今回の訪韓で一番、思った事は、登山活動よりも、人の考え方や、コミュニケーションの温かさを知った。今回、僕達のパートナーとして同行してくれた人達は、韓国の山岳界における、有名人であり、とても人間的な温かさを持っている人達であった。今回

訪韓で知った事は、自然といふ組織に対して、ナチュラルな気持ちで対応するという事

である。その方が感動も大きい。いし、気持ちの上でもハッピーになれるという事であった。近づく努力をすると思う。

また、これを機会に、考え方、が、自分自身に対して影響を与えていくと思うし、より人間らしくなるような気がする。僕達は、これからも素直に雪が着いてしまい、西壁のボルトルートへ行つた。

以上が行動の概要である。

しかし結果は、どうであれ、今回の訪韓で一番、思った事は、登山活動よりも、人の考え方や、コミュニケーションの温かさを知った。今回、僕達のパートナーとして同行してくれた人達は、韓国の山岳界における、有名人であり、とても人間的な温かさを持っている人達であった。今回

訪韓で知った事は、自然といふ組織に対して、ナチュラルな気持ちで対応するという事

* * * * * 協会事務局より連絡

* * * * * 谷川岳危険地区の登山禁止について

* * * * * 泰山登山

* * * * * 海外登山委員長

* * * * * お知らせ

* * * * * 受付中

* * * * * 新年度協会費

* * * * * 受付中

* * * * * 申込

* * * * * 申込金

* * * * *

* * * * * 新年度協会費

* * * * * 受付中

* * * * * 申込

* * * * * 申込金

* * * * *

* * * * * 新年度協会費

* * * * * 受付中

* * * * * 申込

* * * * * 申込金

* * * * *

* * * * * 新年度協会費

* * * * * 受付中

* * * * * 申込

* * * * * 申込金

* * * * *

* * * * * 新年度協会費

* * * * * 受付中

* * * * * 申込

* * * * * 申込金

* * * * *

* * * * * 新年度協会費

* * * * * 受付中

* * * * * 申込

* * * * * 申込金

* * * * *

二、登山禁止期間

昭和54年3月4日(日)から

昭和54年3月25日(日)まで。

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

三、登山禁止地区

除く)の危険地区。

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

四、登山禁止条件

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

五、登山禁止区域

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

六、登山禁止規制

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

七、登山禁止区域

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

八、登山禁止区域

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

九、登山禁止区域

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

十、登山禁止区域

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

十一、登山禁止区域

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

十二、登山禁止区域

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

十三、登山禁止区域

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

十四、登山禁止区域

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

十五、登山禁止区域

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

十六、登山禁止区域

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

十七、登山禁止区域

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

十八、登山禁止区域

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山

泰山登山